

BUENOS AIRES, 20 UP.—FLASH—El capitán Hans Lansdorff, del crucero alemán "Von Spee" se suicidó y en una carta escrita por él declara que desde el primer momento él había decidido compartir el destino de su barco.

AVIONES DE BOMBARDEO

y otras clases de material de guerra disponen los aliados enviar a Finlandia

VUELOS A FINLANDIA DESDE LAS BASES ALIADAS ACONSEJARON LOS TECNICOS QUE PARTICIPARON EN EL GRAN CONSEJO DE GUERRA DE LOS ALIADOS EN PARIS AYER.—SUECIA, NORUEGA Y FINLANDIA SON INDISPENSABLES A LOS ALIADOS PARA MANTENER SU BLOQUEO CONTRA ALEMANIA

AMERICA NO PODRA obligar a los beligerantes a respetar LA NEUTRALIDAD

NO PODRAN OBJETAR QUE GRAN BRETAÑA PROTEJA SUS BARCOS MERCANTES Y LA PRENSA LONDINENSE ADMITE QUE LA BATALLA LIBRADA EN EL MAR DEL PLATA CONSTITUYE UNA VIOLACION DE HECHO A LA DECLARATORIA DE PANAMA

Servicio cablegráfico de la UNITED PRESS exclusivo en COSTA RICA para "LA TRIBUNA Y NOVEDADES."

PARIS, 20.—Aunque el comunicado oficial publicado después del supremo consejo de guerra de los aliados no hizo mención especial de la ayuda efectiva que la Gran Bretaña y Francia están dispuestas a prestar a Finlandia, se sabe que el problema de Finlandia fué uno de los principales asuntos discutidos por el consejo en la sesión de ayer. Los estrategas con-

10 Cts. - **NOVEDADES** - 10 Cts.
Nº 1157 Director Rafael Soley. Año IV
San José, miércoles 20 de diciembre.

A LOS BALCANES SE DIRIGIRA LA OFENSIVA COMERCIAL ALIADA

NO HECADA A DDNDICIDCE

LA TREMENDA GUERRA DEL AIRE con que AMENAZABA ALEMANIA

NO LLUARA A FRUDUCIKSL

Tal se deduce de la experiencia recogida hasta ahora, según los círculos militares norteamericanos

PRUEBA DE ELLO ES QUE LOS ALEMANES HAN DEDICADO AHORA SUS ACTIVIDADES AEREAS A HUNDIR PEQUEÑAS EMBARCACIONES AUXILIARES BRITANICAS
Todo parece indicar que el terror aéreo que iba a desencadenarse de un momento a otro sobre las principales ciudades europeas no pasará de ser una amenaza que no tendrá realización
WASHINGTON, 20. — En los círculos militares de esta se han seguido con interés los detalles del ataque británico a la base naval alemana de Heligoland, realizado el 18 de los corrientes, y acerca del cual toda

EL ROMPIMIENTO DE LAS NEGOCIACIONES COMERCIALES GERMANO-RUMANAS SE CONSIDERA EN ESTE SENTIDO UN FACTOR DE GRAN IMPORTANCIA

Gran satisfacción en los círculos británicos por el buen éxito del bloqueo contra Alemania
El gobierno inglés ha dado instrucciones para intensificar las actividades en el frente comercial y diplomático

LONDRES, 20. — La consecuencia inmediata de las resoluciones adoptadas ayer por el consejo supremo de guerra aliado será la intensificación de las actividades en el frente comercial y diplomático, se dice en los círculos oficiales, haciendo ver que este aspecto de la guerra es tanto o más importante que el puramente militar. La "ofensiva comercial" aliada se dirigirá primeramente a los Balcanes, y el rompimiento de las negociaciones comerciales germano-rumanas se considera en este sentido un factor de gran importancia. En esta lucha los principales elementos del comercio y la industria han estado presionando sobre el gobierno, considerando que los golpes de esta índole deben acompañar a los que Alemania ha recibido en el mar y el aire y en esos círculos no se oculta la satisfacción que causa el buen éxito del bloqueo. El DAILY EXPRESS, sin embargo, advierte que "todavía no se oculta el sombrero", y estima que deben corregirse algunas deficiencias que la práctica ha señalado, para que las medidas de índole comercial dictadas contra Alemania surtan todo el efecto deseado.

JAPON REABRIRA LOS GRANDES RIOS DE CHINA AL COMERCIO INTERNACIONAL

UNO DE LOS OBJETIVOS DE ESA DETERMINACION ES GANARSE LA BUENA VOLUNTAD NORTEAMERICANA

También favorecerá la medida al gobierno nacionalista de China.—La medida fué combatida por el ministro del interior en la sesión del gabinete

TOKIO, 20 UP.—Un vocero del ministerio de relaciones exteriores ha confirmado que a pesar de la oposición que ha en contrado a su propósito, el gobierno japonés se propone reabrir los grandes ríos de China al comercio internacional, estimando que tal medida será estimada como "constructiva" y de bidamente apreciada por el extranjero. Ya se ha notificado a los gobiernos de Estados Unidos, Gran Bretaña, Francia, Italia y Alemania acerca del río Yangtze, y la prensa de esta capital, especialmente el diario "Kokuminhimbun", dice que la medida fué combatida por el ministro del interior en la sesión de gabinete verificada ayer, por considerar que será contraproducente para los intereses del Japón en lo que se relaciona al "nuevo orden de cosas asiático" Además, indudablemente esa

vía no puede precisarse nada, debido a lo contradictorio de los informes de ambas partes. Mientras los alemanes aseguran que derribaron treinta y seis de los cincuenta y dos aviones atacantes, los británicos aceptan que sólo perdieron algo más de media docena. De todos modos, parece sacarse en conclusión que para ataques de esta índole con tra bases adecuadamente defendidas es necesario pagar un precio tan alto que puede dudarse de lo acertado de su realización. —(PASA a la Pág. CINCO)

LA RESISTENCIA DE FINLANDIA CAMBIA TODA LA SITUACION

El hecho de que los aliados se pongan cada vez más decididamente al lado de Finlandia, a la vez que Alemania es aliada de Rusia, presenta la gran interrogación europea de si podrán coexistir las dos guerras actuales, o si no se transformarán en una sola guerra

LA DECISION DEL CONSEJO SUPREMO ALIADO DE PROPORCIONAR A FINLANDIA TODA LA AYUDA POSIBLE ES COMENTADA FAVORABLEMENTE

NUEVA YORK, 20. — La decisión del consejo supremo de guerra aliado, de proporcionar a Finlandia toda la ayuda posible, es comentada favorablemente hoy por el New York Times, uno de los diarios más autorizados de los Estados Unidos, quien dice en su editorial que "ya se comienza a ver con claridad que la resistencia de la valerosa Finlandia a la agresión rusa cambia toda la situación" El hecho de que los aliados se pongan cada vez más decididamente al lado de Finlandia, a la vez que Alemania es aliada de Rusia, presenta la gran interrogación europea de si podrán coexistir las dos guerras actuales, o si no se transformarán

ran finalmente en una sola, dice el TIMES.

HITLER SALIO DE BERLIN

ES CON EL OBJETO DE PASAR LA NAVIDAD EN SU RESIDENCIA CAMPESTRE.—TRADICIONALMENTE HA CELEBRADO LA NAVIDAD EN UNICH

BERLIN, 20. — Hitler salió de esta capital, al parecer con el propósito de pasar la Navidad en su residencia campestre de Berchtesgaden, Baviera, aun cuando nada se ha informado oficialmente al respecto. Tradicionalmente el Fuehrer ha venido celebrando la Noche Buena en la famosa cervecería de Loewenbrenn de Munich, en donde los miembros de la vieja guardia hitlerista reciben de sus manos regalos y el Fuehrer pronuncia un discurso, ignorándose si este año lo hará también.

QUISICOSAS...

Navios argentinos estaban dispuestos a sacar al von Spee de Montevideo.

Pero no se crea que con mala intención, era para sacarlo de apuros.

Pero ellos se sacaron solos, o mejor dicho se metieron y hasta la coronilla.

El colega "La Hora" eligió una cámara de uso personal al hacer la nominación de diputados.

Dicen que "La Hora" tiene también ya nombrado gabinete. Corte Suprema, y todo.

Es un gobiernito aparte. Un gobiernito de bolsillo.

Dice un señor que nos llegó que la guerra va despacio pero bien...

Claro que bien... fregada. Eso no lo dijo, pero así es la verdad.

VIBRACIONES DEL MINUTO

INTERCAMBIO COMERCIAL CON CHILE

Una noticia de nuestro colega LA TRIBUNA dice que la República chilena se está convirtiendo en uno de los compradores más fuertes en la misma América del café costarricense y que ha adquirido ya una suma regular de quintales de las mejores y más finas calidades. Es ello una demostración exacta de que la idea de que solamente Europa puede consumir la mayor parte de nuestro café es errónea, y que lo que ha faltado es la buena oportunidad para abrir los mercados americanos. Un ejemplo claro de que esto es posible es lo que acontece en Cuba, donde se consume casi toda la cosecha del café portorriqueño. Cuba es catadora de café de las más altas calidades, y Cuba no es Europa. Si nuestro café es bueno, si tiene realmente esa fama que merecidamente le damos, pues no es absolutamente indispensable que su mercado sea exclusivamente Europa porque también en las demás naciones de América se consume café y hay buen gusto para tomarlo. Nuestro café pue-

de ser consumido además en Chile también en la Argentina, y si se nos apura un poco puede ser consumido en el Brasil. Nosotros tenemos noticias de que algunas cantidades de café colombiano se consume en el Brasil, en aquella nación donde tienen a veces que quemar enormes cantidades de café de sus clases inferiores para dar campo libre a los cafés más aceptables.

La segunda parte de este problema consiste también en que cada día perfeccionemos el producto y lo produzcamos de la mejor calidad para que su prestigio crezca, de modo que en tiempos de paz o de guerra siempre tenga un mercado o varios donde se puede consumir con el mismo entusiasmo que lo hacen los ingleses.

Por otra parte es digno de agradecer el gesto chileno al interesarse por estos intercambios americanos que vienen a ser ya el verdadero principio de la buena vecindad que ha establecido ya los Estados Unidos.

Se está legislando respecto del uso de las escuelas en las próximas elecciones.

No quieren que las mesas aprendan más de la cuenta. Tal vez tengan razón.

*Mr dolor de cabeza?
Una Pastilla Oriental!*

Momento internacional

Otro Suicidio Naval

Otro suicidio naval ha venido a efectuarse en aguas de América. El hermoso y grande trasatlántico Columbus, al sentirse perseguido por unidades de guerra inglesas, prefirió la muerte, antes que entregarse. Talasa está demandando víctimas, y los marinos están cumpliendo con ese tributo trágico. No vamos a decir que esto sea heroico o no. Pero si América ha declarado su neutralidad, lo lógico es como lo dicen los Estados Unidos que no deben efectuarse en aguas neutrales esa clase de espectáculos porque entonces sería apenas una trampa. Si la neutralidad existe, debe mantenerse mientras no se disponga lo contrario. Además, otra cosa es la persecución de unidades de guerra contra unidades de guerra enemigas porque en eso podría decirse que a veces, si el caso lo demandara la batalla se entabla donde quiera que se encuentren, y aunque sea ello en violación de la neutralidad, existe un sentido guerrero del acto. Pero cuando se trata de naves mercantes, pareciera justo que no deban ser atacadas en aguas neutrales, ya que de lo contrario resultaría que lo cierto es que la guerra existe en todas partes.

Esta guerra es de sorpresas. El derecho internacional ha cambiado enteramente su rumbo. Hasta la hora de ahora no hay declaratoria de guerra de parte de las naciones beligerantes, y sin embargo llevan ya varios meses de lucha constante. Puede ello ser fuente de derivaciones constructivas para la vida de la humanidad? Tal vez no. Pero la táctica es distinta y acaso los grandes internacionalistas logren dar algún día una sana explicación a estos respetos.

Mientras tanto si pensamos que la neutralidad debe ser respetada por parte de todos los beligerantes porque esa es la seguridad de las naciones que no están en guerra. Ni Bélgica, ni Holanda, ni Suiza han sido violadas ni por franceses, ingleses o alemanes. Pues del mismo modo debe existir para América un respeto semejante ya que todas estas naciones merecen igual respetabilidad.

Y en ello es que van a entrar en averiguaciones los Estados Unidos que son guardianes de este Continente.

Las hileras de barracones de madera se erigen sobre un mar de lodo batido por el tráfico rodado del campo. En uno de estos barracones los pilotos y observadores de la escuadrilla de caza — todos ellos muchachos jóvenes — dan los últimos toques a su equipo de vuelo.

Recuerdo que en la última guerra los aviadores en el frente hacían gala de una frivolidad casi macabra, bromeando incesantemente con la muerte. En esta ocasión observé una alegría sobria, con alguna que otra broma, sin mencionar la muerte para nada. Uno tras otro, cargado con sus paracaídas y hundiéndose en el lodo del campo, se dirigieron hacia la pista donde sus aparatos los esperaban colocados en fila.

Arriba un banco bajo de nubes grises y en dirección del mar niebla que impide ver más allá de una milla de distancia. Sopla un violento helado de tierra, perfumado del brexco de la montaña, que arrastra partículas de lluvia por el aeródromo.

Los motores ya puestos en marcha producen un ruido ensordecedor. Los aviadores se dirigen a sus respectivos aparatos. Dos de ellos, que se detuvieron para terminar con una conversación iniciada en el barracón, tienen que servirse de los auriculares. Pilotos y observadores ocupan sus puestos. La escuadrilla está compuesta de aparatos de dos plazas cada uno.

no. Cuando terminé de arreglar las correas de mi equipo y de preparar mis ametralladoras, miré hacia abajo. El aparato había alcanzado ya considerable altura. El suelo que habíamos dejado allá abajo se inclinaba curiosamente hacia un lado, mientras una yegua con su potrillo y unas ovejas pastaban al mismo borde del acantilado absolutamente inconscientes de que ocupaban un plano absurdo. El viento huracanado arrancaba quejidos de los hilos metálicos y se sentía una sensación de vacío en la región del estómago.

Volví la cabeza, y vi los otros aparatos junto al nuestro. Parecían monstruos saliendo y entrando en la superficie de un mar invisible. El mar verdadero estaba allá abajo a una distancia de miles de pies. Las nubes se extendían ante nosotros como un panorama solar, con estrechas franjas oscuras, reflejos del mar, que se velan a través de hendidas de un suelo blanco de nieve, y a lo lejos un banco de nubes iluminado por los primeros rayos de sol. Nada parecía interesar a estas alturas. Habíamos estado elevándonos durante un buen rato y la altitud produce una sensación curiosa de aislamiento.

Parecía imposible asociar emoción alguna excepto una paz perfecta y un penetrante viento (Pasa a la Página ocho)

EL BRAZO AEREO de la ARMADA BRITANICA ES PARTE INTEGRANTE DE LA FLOTA REAL

Vive casi exclusivamente en barcos porta-aviones y en las unidades de guerra más importantes

LA ODISEA DE DOS JOVENES HEROES DE LOS SERVICIOS AEREOs BRITANICOS TRAJIDA A LAS COLUMNAS DE "NOVEDADES" CON TODO VIGOR Y COLORIDO

El brazo aéreo de la armada británica es una parte integrante de la Flota Real. Vive casi exclusivamente en barcos porta-aviones y en las unidades de guerra más importantes que portan sus aviones y los aparatos adecuados para su lanzamiento.

En uno de aquellos lugares donde la armada y la aviación

actúan en colaboración estrecha, una escuadrilla instalada a bordo de un portaviones recibió órdenes de trasladarse a tierra temporalmente. Hechas las preparaciones pertinentes, los aviadores montaron en sus aparatos y uno a uno fueron lanzados desde la cubierta del barco como abejas que salen de un panal.

Cuando yo los ví acababan de aterrizar en un promontorio desierto donde solo quebraba la monotonía del horizonte los cobertizos y las hileras de barracones. Los únicos ruidos familiares de un aeródromo son los zumbidos de las hélices y, cuando este cesa, los gritos de las gaviotas y el ruido de la marejada.

BENITIN Y ENEAS

Por BUD FISHER



ESTUDIOS POLITICOS

SIMPLES INSTRUMENTOS

Las alas del vampiro comunista van plegándose cada día más en todas las naciones civilizadas del mundo. Ya no halaga a nadie ser comunista ni mucho menos hablar de la Tercera Internacional, porque todo ello es símbolo de estulticia. Y no digamos ya que son solamente los recientes hechos de Stalin los que han venido a desacreditar a ese signo comunista, sino que también son los hombres por sencillos que sean, los que han tenido que comprender que el comunismo no podía conducirlos sino a convertirse en seres sin alma, en momias vivientes, en muñecos autómatas manejados por la mano ensangrentada de Stalin. Ya a nuestros obreros y campesinos no se les puede decir que la tendencia comunista va a la conquista de algún ideal. Ellos saben bien, y lo saben por la propia experiencia que ellos no son más, cuando abrazan ese partido, que simples instrumentos para llevar a las curules a quienes han monopolizado a cuenta de obreros y campesinos el derecho de explotación comunista. Porque ya es bueno pedir cuentas claras al comunismo de Costa Rica acerca de su gestión en favor del pueblo a quien han pedido apoyo. ¿Qué han hecho? ¿Dónde están los bienes morales o materiales que han podido deducir los partidarios de los dirigentes comunistas? No existen. No pueden existir porque el reino de ellos no es de este mundo, sino de Rusia, de la madre comunista Rusia que es la que inspira y gobierna, y la que ha pretendido obtener provechos de las naciones todas de la tierra en beneficio de los apetitos rojos de su dictador.

No era que tuvieran ocultas las uñas los comunistas. No era que disimularan estas censurables tendencias, sino que hataa ahora se han presentado enteramente al desnudo, sin la hoja de parra de que ya han hablado tanto los políticos. La actuación de los comunistas en este país es tan manifiestamente hostil al país que no puede de ninguna manera pasarse por alto. Ellos saben que Costa Rica en estos momentos graves para el mundo con motivo de la guerra, no debe meterse a luchas de clases ni en lo político ni en lo material. Ellos saben que sus actuaciones tienen que encontrar la más dura repulsa de parte de los costarricenses y que lo único que podrían lograr es encender las pasiones. Ellos saben que la determinación nacional está ya tomada en favor de un ilustre costarri-

cense, y saben que no lograrán absolutamente nada en las urnas porque el país no quiere que sigan prosperando en su suelo las ideas exóticas. Sin embargo persisten porque esas son las órdenes recibidas de Moscú. Y ahora han recibido órdenes de tomar de nuevo el nombre que había sido abandonado, el de Obreros y Campesinos para ver si con este nuevo anzuelo por lo menos consiguen algunos votos, y poder así cuando menos también continuar maniobrando en el futuro y tratar de reconquistar algún prestigio popular.

Desgraciadamente para ellos, pero por suerte para la República y para tranquilidad de la República, Costa Rica ha sido en lo moral, la Finlandia ante Rusia. Allá Finlandia ha logrado detener al coloso con la fuerza de su nacionalidad. Aquí se ha logrado detener también las huestes de propaganda del coloso con la acción unánime de los ciudadanos.

¿Por qué entonces pretenden los comunistas seguir haciendo política en donde la repulsa es completa? Precisamente este es el detalle máximo de la cuestión. Los comunistas pretenden seguir haciendo propaganda porque de lo contrario saldrían culpados por el amo, y acaso temen a las represalias del amo. Mas, nosotros les decimos a esos comunistas convencidos u obligados a serlo por los antecedentes, que no teman, que Costa Rica sabría defenderlos en su momento oportuno, y que siempre las ovejas descarriadas encuentran al cabo el apoyo del hogar abandonado.

Y eso es lo que son los comunistas, ovejas descarriadas que salieron a correr el mundo del pecado, y que pueden retornar al seno de la familia liberal y democrática, pero eminentemente costarricense. ¿Qué hacen con el empecinamiento comunista? Nada. Logran apenas envenenar a unos cuantos seres inocentes e incautos que son las únicas víctimas propiciatorias de sus desvíos políticos.

No más comunismo camaradas. Que ya en Costa Rica no se hable más de eso, porque en Costa Rica no existe razón alguna para que prosperen las ideas disolventes. Y esto lo sabe el pueblo. Lo saben los obreros y los campesinos, y todo el mundo.

ALCIDES ALARCON.

Q 351.599.16. AL HABER DEL GOBIERNO EL PRIMERO DE DICIEMBRE

ESTA SUMA DEPOSITADA EN LA ADMINISTRACION DE RENTAS NACIONALES SERVIRA PARA INICIAR HOY EL PAGO DE LOS EMPLEADOS PUBLICOS

Demuestra que es muy buena la situacion económica del fisco

Fuimos informados esta mañana que el gobierno tiene a su haber en la administración ge-Costa Rica la suma de 351.599 colones 16 céntimos. Esto era al día 18, y seguramente se habrá aumentado bastante esta suma, ya que las entradas de estos últimos días están siendo muy elevadas.

Con esta cantidad se inició esta mañana el pago de los sueldos de los empleados públicos correspondientes al mes de diciembre, que se ha adelantado como en años anteriores, a fin de que puedan hacer sus compras de navidad y gastos de las fiestas.

Se demuestra que es muy

buena la situación del fisco, para que estando apenas a medio mes, se haya podido reunir una suma tan apreciable.



POR HABER LLEGADO TARDE

LA SOMBRERERIA BENGOCHEA

Contiguo. Compañías Eléctricas

VENDE GABARDINAS INGLESAS
CORTE IMPECABLE CASI AL COSTO **Q 65⁷⁵**

Presenta su renuncia el Sub-inspector de Hacienda de Cañas Gordas

SE TRATA DE INFLUIR EN SU ANIMO PARA QUE CONTINUE EN EL DESEMPEÑO DE AQUEL IMPORTANTE CARGO

El señor Inocente Mojica es uno de los más cumplidos funcionarios fiscales, habiendo ocupado diversas importantes posiciones

Tuvimos conocimiento esta mañana de la decisión del sub inspector de hacienda de Cañas Gordas, señor Inocente Mojica, de elevar la renuncia de su cargo ante el inspector general de hacienda coronel Zavaleta.

Es este uno de los más competentes funcionarios fiscales con que cuenta la inspección general, habiendo desempeñado varias altas posiciones, en las que siempre se ha distinguido por su celo y actividad. Ahora en Cañas Gordas ha venido desempeñando una labor muy eficiente.

Su separación de aquella posición sería muy sensible y seguramente se tratará de influir en su ánimo a fin de que no haga efectiva su renuncia y continúe

A 15 minutos de San José, bellísimo, paradisíaco, está el

HOTEL DE MONTAÑA LA GLORIA

(MOUNTAIN RESORT)

El ideal para temporadas, para "week ends", para el domingo, gozando de su excelente mesa y cantina;

TELEFONO RURAL 27 y 2650

JUGUETES

PRECIOSA JOYERIA DE FANTASIA y ARTICULOS ESPECIALES PARA

REGALOS DE NAVIDAD

en extenso surtido y A PRECIOS SUMAMENTE BAJOS tenemos para usted en la

Botica del Barrio de Amón

400 varas al Norte del Hotel Costa Rica.

— Y EN LA —

SUCURSAL DE LA TIENDA ROYAL FASHIONS

FRENTE AL TEATRO AMERICA

MUNDO SOCIAL

PREMIO DE LA ALIANZA FRANCESA

EL ESTADO DE SALUD DEL GENERAL DON JOSE MARIA PINAUD DIRECTOR DE "LA TRIBUNA"

—En el Hospital de San Juan de Dios continúa mejor de la operación a que hubo de ser sometido y la que dichosamente alcanzó buenos resultados, nuestro querido compañero el General don José María Pinaud director de LA TRIBUNA. NOVEDADES formula sinceros votos porque restablezca pronto.

BAUTIZO

—Con el nombre de Claudia María fue bautizada la querida primogénita del hogar del doctor Don Raúl Blanco Cervantes y de su joven señora esposa doña Dora de Blanco. NOVEDADES les desea toda clase de felicidades en unión de su simpática hijita.

PASEO A CURRIDABAT

—Mucho agradecemos el envío de la siguiente invitación: Como último festejo del Club Amón en este año y deseando celebrar la brillante terminación de sus estudios de todos aquellos socios y socias que se graduaron de Bachilleres, Contadores Mercantiles, etc. la Directiva ha dispuesto verificar el próximo sábado, 23 de los corrientes, un paseo nocturno a la finca de don Carlos Gutiérrez U. situada en Curridabat, llevando orquesta y alguna repostería campestre.

La salida de los camiones será a las 7 horas y 50 minutos de la noche, de la casa de la señorita Adelita Béeche; y cualquier informe que deseen obtener sobre ese paseo pueden preguntarlo a los teléfonos 4495 y 2921.

El paseo será gratis para socias y socios, quienes pueden llevar a sus amigos de confianza que deseen ir, pagando la suma de 2 colones por persona y avisándolo a los teléfonos dichos, lo más tarde el viernes próximo.

SALUDO DE NATALICIO

—Hoy celebra la fecha de su natalicio nuestro buen amigo D. Joaquín Alberto Fernández. Le deseamos muchas felicidades.



SRITA AIDA VILLALOBOS

Con verdadera complacencia nos enteramos que la Alianza Francesa en Costa Rica otorgó una valiosa medalla a la aprovechada estudiante del Colegio Superior de señoritas Aida Villalobos Dobles, alumna del tercer año C. por haber sobresalido como una alumna de honor en el idioma francés durante todo el año. Nos alegramos sinceramente y felicitamos a la simpática amiga en la forma más cariñosa y sincera, deseándole al mismo toda clase de éxitos más en sus estudios.

"ROYAL FASHIONS"

de CARIDAD de BLEN

(250 varas al Norte del Gran Hotel Costa Rica)

Recibió en el último vapor la más linda joyería de fantasía llegada al país, así como objetos para regalo

JACKETS y CAPAS de PIEL, VESTIDOS, SOMBREROS, CARTERAS, PERFUMERIA, etc., etc.

LA BODA DE ESTA TARDE EN ALAJUELA

—Esta tarde a las cinco en la Catedral de la ciudad de Alajuela, Monseñor don Juan Vicente Solís impartirá la bendición nupcial al Lic. don Francisco Pol Vargas y a la estimable señorita Elisa María Smith, elementos muy estimados entre sus relaciones. NOVEDADES

les desea todo género de dichas y de venturas.

PARA EL CAMPO

—Para el campo sale a pasar los días de las Fiestas Cívicas, nuestro buen amigo don Rodrigo Alvarado Fernández.

Dr. M. VALENZUELA CANET

Cirujano Dentista Americano

Universidad Northwestern

RADIOGRAFIAS DENTALES - ANESTESIAS RAPIDAS con el Caughing gas para extracciones.

GABINETE: COSTADO DE LA CLINICA FIGUERES.

TELEFONO 2650

- EL - SIGLO NUEVO

OFRECE para NAVIDADES A PRECIOS DE OCASION LO MAS APARENTE PARA CABALLEROS

PAÑUELOS PIRAMYD

Cajas de 1/2 y de 1 docena a ₡ 12.00

CORBATAS DE SEDA

El surtido más elegante y variado de ₡ 2.75, ₡ 3.75, ₡ 4.00, ₡ 5.50 y ₡ 6.50 cada una

CALCETINES DE SEDA

Nuevos estilos a ₡ 2.50, ₡ 3.00 y ₡ 3.50

CAMISAS STAR Y ARO

De poplín inglés, la mejor en su precio a ₡ 7.50 y ₡ 5.00

PIJAMAS FINAS

Hechura y dibujos modernas a ₡ 9.50

ROPA INTERIOR DE POPLIN

A ₡ 2.50 y ₡ 2.90

GABARDINAS INGLESAS

Recibidas en esta semana. Perfectas en todo sentido

COLONIAS - LOCIONES - ESTUCHES - JABONES

De Guerlain, Roger Gallet, Lelong, Yardley, Dana, Ebe. Lo mejor en marcas. En precios los más bajos

CASIMIRES INGLESSES

CORTES PARA CAMISAS, FINISIMOS

Háganos una visita sin compromiso para Ud. Le daremos siempre CALIDAD y PRECIOS BAJOS.

HERRERO VITORIA Hnos.

LA ESCUELA NORMAL se ha esforzado por darnos conocimientos AMPLIOS Y HONDOS

Nada hay tan peligroso como el maestro que no sabe más que sus discípulos

Nada mejor podemos prometernos y prometerle a nuestra escuela, que una continua dedicación al estudio, dedicación liberadora de rutinas, de superficialidades y de estancamiento

PALABRAS PRONUNCIADAS POR LA SRTA. FLORENCIA FIGULS EN NOMBRE DE LAS ESTUDIANTES QUE OBTUVIERON SU TITULO DE PROFESORAS NORMALES

En la fiesta de clausura de la Escuela Normal, la señorita Florencia Figuls pronunció en nombre de sus compañeras al obtener el título de profesoras normales, las siguientes palabras:

Este acto, tradición observada por muchas generaciones de la Escuela Normal, hace un llamamiento a nuestras conciencias, en demanda de hallarle, una vez más, su sentido educativo, lo que vale decir su sentido de elevación espiritual.

Tratemos de desentrañarle este significado hondo y aprovechemos para ello el pensamiento de uno de los grandes y

permanentes maestros de la humanidad, Juan Wolfgang Goethe en su Guillermo Meister.

He aquí su lección: "Nada hay tan peligroso como el maestro que no sabe más que sus discípulos. Quien quiera enseñar puede sin inconveniente callar se la porción mejor de su ciencia, pero no debe saberla a medias".

Compañeras de graduación: nosotras, que vamos a hacer cultura, no debemos olvidarnos de la propia cultura, del cultivo constante y sistemático de nuestros conocimientos. La Escuela

Normal se ha esforzado por darnos conocimientos amplios y hondos; hemos recibido una preparación que nos faculta para no temer el peligro que señala Goethe. Pero es nuestra obligación "no saber a medias" sino, esforzarnos por la construcción, cada vez más integral, de aquellos conocimientos, de aquella ciencia, que ha de ser, más que superficial saber, cultura creadora. Y como cada día la ciencia dilata sus dominios a nuevos campos, la actitud que en consecuencia nos corresponde, es la de una continua renovación de nuestros conocimientos.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

tos. Nada mejor podemos prometernos y prometerle a nuestra Escuela que esta continua dedicación al estudio, dedicación liberadora de rutinas, de superficialidades y de estancamiento.

Y a vosotras compañeras que os quedáis en la Escuela y que aun tenéis ante vuestro futuro fecundos años de aprendizaje, os decimos; aprovechad el tiempo; aprovechad las lecciones de nuestros profesores; aprovechad los

libros. Preparaos de verdad en la excelente enseñanza que os brinda la Escuela Normal, teniendo en mente que "nada hay tan peligroso como el maestro que no sabe más que sus discípulos".

Con la bandera que hoy os entregamos, esta obligación profesional se os entrega. Sabemos que habéis de cumplirla con toda la virtud de vuestras almas, sensibles al noble pensamiento de Goethe, ¡magno ejemplo de la renovación constante!

PAGINA DEPORTIVA

ENTREGA DE TROFEOS

A LOS CAMPEONES Y SUB-CAMPEONES INFANTILES Y JUVENILES DE FUTBOL

LA CASA DE LAS GANGAS

Frente a Paquetes Postales, Calle de la Estación

Sigue la ESCANDALOSA REALIZACION de

2.000 pares de

Keds y Zapatillas

para **HOMBRES y MUCHACHOS**

Zapatillas de Lona, Poplín y Pana

Muy elegantes, para Señoritas; para temporada de Campo y Playa. Precios **¢ 4,90, ¢ 5,50, ¢ 7,00 y ¢ 8,00**, la mitad de su costo real.

Todavía quedan algunas **BICICLETAS** nuevas para Hombre y Mujer a **¢ 115** cada una.

Homenaje a dos distinguidas educacionistas hará el CLUB ROTARIO mañana

ES A DOÑA ANTONIA TREJOS DE ROSICH Y A LA SRTA. MARGARITA MARTINEZ POR SU LABOR ARTISTICA REALIZADA EN LA ESCUELA REPUBLICA DEL PERU.— TAMBIEN SERA FESTEJADO EL SOCIO FUNDADOR DON LUIS A. MARTINEZ A.

Hemos sido informados que el Club Rotario prepara para la sesión - almuerzo de mañana un cordial homenaje a dos distinguidas educacionistas, la señora doña Antonia Trejos de Rosich, di-

rectora de la Escuela República del Perú, y a la señorita Margarita Martínez, maestra de esa misma institución de educación primaria.

Quiere estimularse la magni-

fica labor artística que han venido desarrollando en provecho de las niñas que se educan en ese centro docente, la cual ha merecido los mayores elogios.

En esta sesión, se festejará al

La velada deportiva se verificará el viernes, en el Teatro Capitolio gentilmente cedido por don José Raventós, a las tres de la tarde

TAMBIEN SE DARAN PREMIOS A LOS EQUIPOS PARTICIPANTES EN LOS CAMPEONATOS REFERIDOS

Se pasará la cinta cinematográfica tomada por don Ricardo Sapriza en las olimpiadas de Panamá.—Est fiesta deportiva será en honor de los miembros directivos de la Federación Nacional de Futbol

Este año, como los anteriores, serán festejados todos los equipos de futbol afiliados a la Liga Menor de Futbol, que han participado en los campeonatos: infantil y juvenil. El viernes, a las tres de la tarde, y en el Teatro Capitolio, se hará la entrega de los trofeos a los equipos campeones y sub-campeones de los años 38 y 39, y asimismo, premios a todos los equipos participantes en los certámenes indicados. Custosamente publicamos la comunicación que nos pasara el señor Fiscal de la Liga Menor de Futbol, don Luis Felipe Alvarado, y en la que se nos invita para que concurremos al mencionado acto deportivo. La nota está concebida en los siguientes términos:

San José, 19 de diciembre de 1939.

Señor cronista deportivo de NOVEDADES.

Ciudad. Estimado amigo:

Es un honor para mí, el poder comunicar a usted, e invitarlo al mismo tiempo, a la velada que tendrá verificativo el viernes 22 del corriente a las tres de la tarde en el Gran Teatro Capitolio, que ha sido gentilmente cedido por don José Raventós.

En dicha velada se hará entre

caballero don Luis Martínez A. socio fundador del Rotario en Costa Rica quien disfruta de la unánime simpatía, no solo dentro de la institución rotaria, sino en todos los círculos, por sus dotes de caballerosidad, y de trabajo.

de los trofeos a los campeones y subcampeones y demás equipos participantes en los campeonatos de los años 38 y 39

Dichos trofeos han sido donados por deportistas que han querido premiar el esfuerzo de estos muchachos en esa forma. También se pasará la película amateur tomada por don Ricardo Sapriza en las pasadas Olimpiadas de Panamá, y que contiene aspectos del Pentathlon Juvenil, y demás eventos celebrados en esas competencias deportivas, vistas de Panamá y algunos otros detalles interesantes.

También quiero comunicarle que la fiesta es un homenaje de la Liga Menor a la directiva de la Federación Nacional de Futbol como premio a sus esfuerzos en bien de una juventud sana.

Le prometo enviarle un programa del orden en que habrá de desarrollarse dicho festival, tan pronto lo tenga elaborado, así como una lista de los donantes de los trofeos.

El valor que se cobrará por la entrada será de 25 céntimos, y el producto será destinado a la Liga Menor de Futbol.

Anticipándole las más expresivas gracias por la publicación de mi nota, a la vez que esperamos que nos habrá de honrar con su asistencia, me es muy grato suscribirme su muy atento seguro servidor.

Luis Felipe Alvarado A. Fiscal de la Liga Menor de Futbol.

(Pasa a la Página ocho)

Como Lucha La Escuadra Inglesa Contra Las Minas

La ofensiva alemana dirigida por medio de minas, contra la navegación era algo previsto por el Almirantazgo inglés, que rápidamente ha reforzado sus flotillas buscaminas con la adquisición de barcos pesqueros y el llamamiento de voluntarios entre los pescadores de 18 a 45 años.

En la última guerra, el número de barcos auxiliares de vigilancia aumentó de 745 que había a últimos de 1914 a 3.714 en servicio cuando terminó la guerra; y el personal, aumentó de 9.984 hombres a 47.819.

En octubre de 1918 nuestras flotillas dedicadas a la recogida de minas comprendían 726 barcos. Unos 120 eran del servicio regular, construidos durante la guerra; 52, vapores de ruedas que habían sido usados para excursiones en tiempo de paz; 412, "trawlers" y 142, vapores de los dedicados a la pesca del arenque.

Estos barcos eran tripulados, en parte, por oficiales y marineros de la escuadra; pero, des-

EL AÑO 1914 ENCONTRO A GRAN BRETAÑA INDEFENSA CONTRA LA OFENSIVA ENEMIGA A BASE DE MINAS

LAS FLOTILLAS DE BUSCAMINAS SON HOY PARTE IMPORTANTE DE LA REAL FLOTA QUE DOMINA LOS ARES.—TODOS LOS MARINEROS DE TODOS LOS PUERTOS INGLESES SE HAN APREURADO A ENROLARSE EN LOS SERVICIOS DE VIGILANCIA Y ESTAN AHORA EN EL MAR

pués, aumentó el número de voluntarios de la Marina mercante y de la flota pesquera e incluso gentes de todas las profesiones civiles.

El año 1914 nos encontró indefensos contra la ofensiva enemiga de las minas. En agosto de aquel año no poseíamos más que un puñado de cañoneros viejos y pesqueros; ahora, con una flotilla buscaminas regular, mucho más numerosa, mandada por personal de la escuadra y por pescadores entrenados en la busca de minas, estamos en condiciones mucho mejores... Claro, que nuestros buscaminas han estado trabajando intensamente desde que la guerra empezó y que un gran número de barcos pesqueros ha sido con-

fiscado desde la ruptura de las hostilidades. Ni un sólo de los oficiales y de los hombres ha faltado a su puesto. Todos los marineros de todos los puertos de Inglaterra se han apresurado a enrolarse en los servicios de vigilancia y están ahora en el mar.

Los hombres de los barcos pesqueros de alta mar, que habitualmente hacían viajes a Islandia, a la Isla de los Osos, a la costa Murman y al Mar Blanco, como los que en las costas inglesas y escocesas se dedicaban a la pesca del arenque, son un tipo especial de excelentes marinos acostumbrados a razonar y a decidir por su cuenta,

valientes e intensamente independientes. Los patrones suelen estar emparentados por nacimiento o matrimonio con los cocineros y los hombres de la tripulación. Hay cierta libertad y familiaridad que no está siempre de acuerdo con la tradición de la Marina.

Todos debemos un tributo de agradecimiento a los hombres que se dedicaron a buscar y destruir las minas en el mar durante la última guerra.

"Eran hombres de mar, toscos, duros, indisciplinados, más acostumbrados a divertirse a su manera que a cumplir el servicio", escribió un almirante que mandaba los buscadores de minas en la costa Este. "Estaban a menudo a todas las desgracias

y acostumbrados a todos los peligros del mar. ¿Cómo pudieron responder a la disciplina de la marina de guerra? La contestación fué admirable, absorbiendo rápidamente la iniciativa y la decisión en el trabajo y haciendo que el árduo y peligroso servicio que les estaba confiado, fuese realizado sin interrupción. Un capitán al mando de una flotilla buscaminas en una base de la costa oriental, escribía: "He trabajado con toda clase de hombres, de todas las nacionalidades y en todos los rincones del mundo. No quiero, ni espero trabajar con una gente más valiente que las tripulaciones de los buscaminas".

La historia de los oficiales y marineros de la flota mercante y pesquera durante la guerra de 1914 - 18 merece ser escrita en letras de oro.

Igual galardón merecen los hombres que ahora luchan frente a la fuerza de un poderoso enemigo que utiliza toda clase de recursos para intensificar su ofensiva en el mar.

Capturado En Moín Un Reo Prófugo

El brazo aéreo de la...

(ENE de la Pág. DOS) —
El canado. Allá arriba el cielo azul y abajo un suelo de nubes con reflejos de luz blanca. El piloto me dice: "Atención a lo que ocurra".
Para eso estábamos allí. En un momento podían aparecer una o varias manchitas oscuras y nos lanzaríamos en su persecución como centellas, comenzando en aquel vacío soleado un juego de la muerte. Parecía imposible pensar en la muerte en este remanso de paz.

El piloto más joven contó un día una aventura emocionante. Una tarde cerré el paso a un submarino alemán comenzando la caza en una serie de vallas de nubes. El enemigo saltaba de una nube a otra perseguido con rapidez. Suponiendo que podría escaparse por una nube que tenía enfrente, me adelanté al otro lado y cuando lo vi a tiro rompí el fuego. El aparato enemigo fué tocado. Cuando vi a los desgraciados en la barra dejándolos tras sí una estela de humo, la cosa perdía su encanto. Fué la una parte de la aventura que no me

RECHAZADOS ATAQUES ALEMANES

PARIS, 20. — En los círculos militares se informa que las fuerzas francesas rechazaron cuatro ataques alemanes separados entre el río Mosela y las montañas de los Vosgos. El más fuerte de ellos fué detenido mediante el uso de un intenso fuego de artillería. Los alemanes, que integraban una compañía, fueron obligados a retirarse en gran confusión, abandonando en el campo sus armas y material de guerra.

Mañana — Barry K. Barnes, en LA NOTICIA LE PERSEGUIA

Próximo Sábado Jane Withers, en: YA TENGO NOVIO

Próximo Domingo Linda Darnell, en: HOTEL PARA MUJERES "Ninguna mujer en sus cinco sentidos paga por lo que se come"

RAVENTOS

HOY a las 3, 7 y 8.45 — € 0.60
Dorothy Lamour, en: DIOS DE BARRO con Akim Tamiroff

CAPITOLIO

A las 7 y 8.45 — € 0.40
José Gola, en: FUERA DE LA LEY

ADELA

A las 7 y 8.45 — € 0.40
Charles Boyer, en: SHANGHAI

CASTRO

A las 7.30 — € 0.30
Ann Sheridan, en: CARNAVAL DE INVIERNO
Próximo Miércoles 27 Sylvia Villalaz, se despide de Costa Rica con la obra LA MUJER QUE SE VENDIO

gustó!"
Este es el espíritu que les animó!

También nuestros aparatos sufren accidentes. Este mismo piloto volando el otro día sobre el Mar del Norte sufrió una avería de motor, viéndose forzado a descender desde una altura de 10.000 pies, planeando, hacia un barco que había divisado antes. Cayó sobre el mar a una velocidad de noventa millas, sobre la cresta de una ola, a unas tres millas del barco.

Otro caza de la misma escuadrilla le siguió por entre las nubes. Como la tripulación del barco no se hallaba sobre cubierta, trató de llamar su atención evolucionando a su alrededor y disparando de vez en cuando sus ametralladoras. La tripulación del barco creyendo, naturalmente, que eran objeto de un ataque enemigo, permaneció oculta.

Los aviadores consiguieron lanzar al agua el bote de goma pero con tan mala fortuna que se enganchó en la cola del avión, y el piloto, al tratar de soltarlo quedó apresado por la mano al timón. Allí estaba, con el agua helada hasta la cintura, apresado a un aparato que en un momento podía hundirse arrastrándolo al fondo del mar.

El observador, comprendiendo lo que pasaba en el barco, decidió nadar hasta él. Mientras tanto el otro avión seguía haciendo esfuerzos desesperados para llamar su atención. La tripulación del barco se dio cuenta que algo anormal ocurría y subió a la cubierta. Allí a lo lejos vieron los restos del avión averiado. Se lanzaron rápidamente a su socorro y pronto los dos aviadores eran subidos a bordo.

Estos dos muchachos dos días después se elevaban de nuevo en otro avión.

Se trata de un individuo de apellido Alterno, quien debe descontar una condena en San Lucas FUE TRASLADADO A LIMON A LA ORDEN DEL JUEZ PENAL

Una sección del resguardo fiscal de Limón llevó a cabo ayer tarde una buena labor al capturar a un reo prófugo, a quien las autoridades judiciales buscaban desde hacía largo tiempo, por haberse evadido antes de ir a San Lucas a cumplir una condena que le fuera impuesta por delito cometido.

Se trata de un individuo de apellido Alterno, sobre quien se tuvieron ciertos informes a principios de esta semana, por

lo que se dispuso seguir sus pasos de cerca, hasta que se presentó el momento de haberlo preso en Moín, no habiendo opuesto resistencia, al verse sorprendido por los guardas.

Convenientemente vigilado fue conducido a Limón, en cuya cárcel permanece a la orden del juez penal, mientras se levanta la información del caso y se ordena su traslado a San Lucas.

ENTREGA DE TROFEOS...

(Viene de la Página SIETE)

Digna de todo elogio es la manifiesta gentileza del señor empresario don José Raventos, quien en distintas ocasiones se ha manifestado anuente a las ac-

tividades deportivas y en especial a las de la Liga Menor de Fútbol, quien, con la bondad que lo caracteriza, siempre ha cedido alguno de sus coliseos, para que allí efectúen su velada deportiva los miembros integrantes de la referida Liga. Nosotros, que apreciamos al distinguido caballero señor Raventos, aplaudimos su bello gesto deportivo en pro de nuestra juventud, y aprovechamos la oportunidad para rendirle nuestro atento saludo.

Mañana Jueves PALACE
Rompiendo el Hielo
Bobby Breen—Irene Dare

Próximo Sábado PALACE
Alerta en el Mediterráneo
De gran actualidad

Próximo Lunes PALACE
Cuentos de Navidad
La película que dejará en su corazón, los mayores recuerdos

Hoy Miércoles 20 Diciembre

PALACE
A las 3 y 7 — € 0.60
Servicio de Hotel
Hermanos Marx
A las 8.45 — Entrada € 1.00
Gran DEBUT de la MARIMBA-JAZZ PONY MECCA
Salvadoreña

VARIEDADES
A las 3, 7 y 8.45 — € 0.50
El nuevo amor de Andy Hardy
Mickey Rooney

MODERNO
A las 3, 7 y 8.45 — € 0.40
DOS CORAZONES
Charles Boyer

AMERICA
A las 7 y 8.45 — € 0.40
Los Enredos de Papá
Chato Ortin, en español

LIBANO
A las 7 y 8.45 — € 0.40
VIRGEN y MADRE
Danielle Darrieux

KEITH
A las 7 y 8.45 — € 0.30
La Niña Revoltosa

IDEAL
A las 7 y 8.45 — € 0.30
Flor del Trópico

PARA SU DAMA?

Todo lo más bonito

Lo más delicado

Lo más fino

Y ESO ES LO QUE A UD. OFRECE

NOVEDADES

M O Y A

con un precioso surtido de artículos en todo estilo, para todos los gustos y a precios al alcance de todos.

Quiere Ud. Convencerse?

Vaya a Novedades Moya

PERFUMERIA, SEDERIA, JOYERIA DE FANTASIA, ADORNOS, ETC.